

Le rapprochement par la culture

DAR AL-MAGHRIB Le 1er juin 2012 est un jour à marquer d'une pierre blanche pour la communauté marocaine installée au pays de l'érable. Ce jour-là, «Dar Al-Maghrib» a été inaugurée en présence de membres des gouvernements marocain et canadien, des autorités de la ville de Montréal, ainsi que de nombreuses figures du monde de l'art et des lettres.

H.E.J. (AVEC AGENCE)

Jamais Montréal n'a connu pareil édifice culturel d'un pays arabo-musulman. Édifié à l'angle de l'avenue Viger et de la rue Berri, en plein centre de la métropole québécoise, «Dar Al-Maghrib», qui profitera à une communauté marocaine au Canada de plus de 100 000 personnes, dont 85 % établies au Québec, est le premier d'une série de projets similaires créés ou en cours de mise en œuvre dans 6 métropoles à travers le monde (Montréal, Bruxelles, Amsterdam, Tripoli, Tunis, Mantes -la-Jolie). Cette maison du Maroc a été inaugurée par Lalla Hasnaa qui a fait pour l'occasion son premier déplacement officiel au Canada. Il faut dire que cet espace de référence interculturel, d'échange et de rencontres inter-communautaires a coûté plus de 100 MDH et son inauguration coïncide avec la célébration du cinquantenaire des relations diplomatiques entre les deux pays.

Faciliter l'intégration des Marocains au Canada

Les autorités marocaines se sentent très concernées par la question de l'immigration. L'ambassadrice du Maroc au Canada l'a affirmé dans une interview accordée au très sérieux quotidien canadien *Le Devoir* : « Nous voulons faire en sorte que l'immigration soit réussie. La culture est une façon d'y arriver, puisqu'elle permet de mieux connaître l'autre », a expliqué Nouzha Chekrouni. Le nouvel établissement, d'une superficie de 2 500 m², compte cinq niveaux et abrite notamment des salles multifonctionnelles, une salle de spectacles, une aire d'exposition, une bibliothèque, une médiathèque, des classes pour des cours de langues et quelques espaces pour enfants et pour des réunions. Il dispose de toutes les commodités nécessaires pour l'accueil de ses visiteurs. Pourquoi avoir choisi Montréal pour installer ce centre ? « On parle d'environ 60 000 Marocains qui résident à Montréal, une grande métropole connue pour sa di-



Lalla Hasnaa en compagnie des membres de la communauté marocaine résidant au Canada et différents responsables. A droite, Nouzha Chekrouni, ambassadrice du Maroc à Ottawa. En bas, le ministre délégué auprès du Chef du gouvernement chargé des MRE, Abdellatif Maâzouz.

versité, à l'image du Québec et du Canada. Cette relation privilégiée ne date pas d'hier. Déjà, dans les années 60, de nombreux juifs marocains ont choisi de s'installer à Montréal », a indiqué Nouzha Chekrouni.

Un petit Maroc à vivre

Aménagés et décorés selon une architecture et avec des matériaux reflétant l'art et la culture du Maroc, les espaces constituant «Dar Al-Maghrib» à Montréal allient les contenus traditionnels et l'évolution moderniste du patrimoine culturel marocain. Le centre abrite une exposition des produits artisanaux, des salles de classe d'enseignement de la langue arabe, d'histoire de l'art et des civilisations et l'espace de documentation et de médiathèque. Hormis les membres de la communauté marocaine établie au Canada qui devront s'inscrire pour recevoir leurs cartes de membres et bénéficier des différents services de «Dar Al-Maghrib», les visiteurs canadiens pourront aussi découvrir l'art et la culture marocains puisque le centre culturel marocain se veut un espace ouvert à tous. «Cet espace maro-



ROYAUME DU MAROC
كings of Morocco
Ministère Chargé des Marocains Résidents à l'Étranger

المملكة المغربية
الوزارة المغربية بالخارج
المغرب

DAR AL MAGHRIB à Montréal

Situation : au cœur du microcosme culturel de la ville de Montréal

Le Projet en chiffres

Investissement : 100 MDH
Fonctionnement : 15 salles
Superficie : 2.500 m²
Dates des travaux : 15 mois

Administration du centre

• Direction des centres des Marocains Résidents à l'Étranger
• Centre culturel
• Centre de documentation et de médiation
• Bibliothèque
• Salle de spectacles
• Salle de conférences
• Salle de réunions
• Salle d'exposition
• Salle d'attente

Les Espaces

Salle multifonctionnelle
• Capacité de 100 places
Salle de spectacles
• Capacité de 100 places
Salle de conférences
• Capacité de 100 places
Salle de réunions
• Capacité de 100 places
Salle d'exposition
• Capacité de 100 places

DAR AL MAGHRIB

cain ne sera d'ailleurs pas un ghetto, mais un espace d'ouverture», a affirmé l'ambassadrice Chekrouni.

De quoi raviver l'intérêt de nos compatriotes et de leurs enfants qui méconnaissent leur pays d'origine et donner envie à beaucoup d'habitants du pays du grand froid de découvrir notre pays près de chez eux avant de faire le voyage au pays du Soleil couchant. ♦